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体育·第一现场

10 月 28 日才从美国 NBA 回国的易建联，11 月 2 日就登上了老家深圳的

CBA赛场，这是个让绝大多数人开心的好事。还来不及问他一句是怎么完成

逾期注册手续的，没想到就在这场全国直播的个人回归之战里，用匪夷所思的

方式制造新的疑问。

昨晚这场广东对深圳的比赛，在前所未有的规则高压之下，全 CBA 最后

一个穿耐克的易建联似乎妥协了，他穿上了李宁鞋热身、参赛。但是第二节只

打了一分钟，易建联在直播镜头下脱下了李宁鞋，丢在赛场中的地板上，只穿

袜子回到了球员席。几分钟后换上印着个人品牌商标的耐克鞋要求换人上

场，这一次他被主裁判挡在了场外，继而直接离场回到更衣室。

一天前，中国篮协追加处罚通知，对首轮违规穿鞋穿袜的周琦等4位球员

通报批评，并且强硬重申如果再有球员不穿联赛赞助商李宁的球鞋，技术代表

有权当场取消其比赛资格，如果在比赛中违规，还将被追加禁赛一场。易建联

违规，当场禁赛并且追加停赛处罚的后果是明摆着的。然而，在技术代表进入

更衣室与之沟通后，他竟然在下半场穿着耐克鞋重新出场。可惜他离场时广

东队的10分领先优势早已荡然无存，最后88∶89输了1分。

易建联在更衣室接受央视采访时，把前因后果说得很清楚：“我很清楚明

白这是商业的斗争。但我穿鞋真的是脚的跟腱真的有伤过。”他说，2010 年自

己就曾因为穿错了鞋款，导致跟腱发炎。

“我赛前也试过鞋。并不是说鞋不行，李宁是个很好的公司，也能做很好

的鞋，但我的脚真的是有伤，跟技术台再三请示过，比赛期间也请示过，说脚真

的受不了。技术代表告诉我没办法，一定要坚持，我也实在没办法。这场球其

实准备的很好，但规定确实是这样规定。”

至于下半场为何能够穿着违规鞋复出，易建联没有提及。

回到开头的问题，早已过了注册截止期的易建联是怎么“特事特办”重回

CBA 的？这次，连规则上写明的联赛委员会成员投票表决的程序都省了，篮

协在“老总群”里呼吁了一句希望大家以联赛品牌为重，没有人带头反对，就算

通过了。

支持CBA品牌建设，特事特办；保护明星运动员的身体，人性化地允许其

穿违规鞋比赛。这都是听起来合情的理由，却也反映了一个事实：CBA 不是

没有规则，而是从来就没有尊重规则、使用规则的传统。

一款球鞋，保护的是几位运动员的健康权益，一份规则，却也保护着联赛

赞助商、俱乐部和其他绝大多数球员的利益。

如果易建联带头违约穿鞋开创先例，还有什么理由制止周琦、王哲林跟

进？明年就要重签的CBA商业开发权，还有哪个商家甘心在印着天文数字的

合同上签字？由此造成连锁反应，可能是俱乐部和球员们指望少亏甚至发小

财、涨工资的希望要集体落空了。

在采访中，易建联茫然地说：“我也想知道之后怎么办。”其实规则并没有

堵死他打球的路。球鞋的问题，可以找李宁继续定制鞋模解决；因为脚伤能不

能打球的问题，应该在广东队内部解决，而不是绑架整支球队的利益示威要

价。至于违规，就是不行。

最后，易建联提到了未来：“CBA 球员当然有义务配合篮协的规定，这是

我们的义务。运动员，特别是篮球运动员，鞋的权利，这是商家去争取的一部

分，我相信篮协也可以为我们球员提供保护，希望联赛未来可以有所改善吧。”

这是在明年夏天的CBA公司招商大会前要解决的问题，也许到时候易建

联就会懂，唯一能保护自己的武器，还是规则。 楼栋

像脱鞋一样扔掉规则，你就输了

打上赛季淘汰了自己的卫冕冠军，这第一个主场有没有憋着一口气要把去年输掉的赢回

来？“比赛就是一场正常的比赛，面对卫冕冠军就是去拼对手，争取胜利，还是先做好自己。”在

赛后新闻发布会的场合下，无论你怎样提问，都别想从李春江那里得到想要的回答。但在这个

晚上，春哥怎么说都不再重要，他的球队打得比说的漂亮——106∶86 赢下四川队，取得新赛

季主场开门红，让杭州球迷，也让广厦自己，看到了一个全新充满竞争力的战斗团队。

广厦主场开门红大胜卫冕冠军四川，两连胜暂列积分榜首位

深耕，才能赢在起跑线上

本报讯 昨晚，在 2016-17 赛季 CBA 常规赛第二轮比赛中，浙江稠州银

行男篮在客场以115∶123不敌福建男篮。

虽然开场，稠州银行男篮曾取得短暂领先，但是福建男篮在次节展开了大

举反击，单节赢回17分，并将领先优势一直保持到终场结束。

本赛季稠州银行男篮的目标是培养年轻球员，主打“青春风暴”，继上一轮

比赛，陆文博有不错表现之后，本轮比赛另一位小将赖俊豪拿下 13 分 3 个篮

板也让人印象深刻，不过显然小将们的表现还不足以帮助球队赢得胜利。

赛后稠州银行男篮的主帅张博雨也表示球员经验不足，导致一再犯同样

错误：“今晚，我们本来是有机会赢下比赛的，但队员又输在同一个问题，篮板

我们输了 10 个，失误多了 3 个。我们队员还是放不开，希望年轻球员能在场

上解放自己，不管是进攻还是防守。” 本报记者 曹林波

同样的错误一犯再犯
稠州银行男篮客场不敌福建

栋察篮坛

本报记者 楼栋

连续第二场，广厦的最

后一节又成了垃圾时间，这

场球最精彩的部分在第一

节。广厦发起快打旋风，最

多领先四川队 13 分，谁想得

到得分最多的居然是胡金

秋，最后他得到 18 分、9 个

篮板。春哥居然一节就用了

10 人轮换！行云流水的进

攻让 CBA 跑轰大师杨学增

的球队也有点接不住招，眼

前的感觉让人坚信，技术统

计上这一节广厦只有 3 次助

攻，那才是假象。

目前以两连胜排在积分

榜首，广厦赢在起跑线上，其

实他们已经深耕了两代。才

两年时间，91 年的苏若禹就

把首发让给了 97 年的胡金

秋。同样 97 届的赵岩昊菜

鸟赛季的表现就足以惊艳，

现在身边居然又多了一个

96 年的国青队友孙铭徽争

时间。抬头看看比赛场面，

低头对照广厦球员名单上的

出生年月，新赛季对广厦的

第一印象，的确有些细思极

恐的感觉：广厦年轻人之间

队内竞争的压力，已经不比

打比赛小多少了。

这当然是广厦队在上一

届管理层引进胡金秋们布局

时，设下的美好愿望。成长

过程中交过学费，有过烦恼，

但广厦终究走在轨道上。半

年前的季后赛在成都以一己

之力撑起全队面子的林志杰

带伤复出，打了20分钟只得

了 4 分，这在以往绝对属于

“灾难”，而这一次“天塌下

来”，别人能抗了。

进 入 CBA 第 11 个 赛

季，李春江遇到并且带好了

这支史上最“厚”的广厦队。

如果以总冠军为目标，可靠

的本土阵容，还需要靠谱的

外援领衔，落实到广厦，实际

上就是看霍尔曼的新搭档靠

不靠谱。四川队主帅杨学增

的“盖章验证”让广厦放心：

“我认为目前四川队和广厦

相比还是有差距的。今天晚

上广厦的表现很好，防守也

很强硬。印象最深刻的球员

是小外援福特森，对全队贡

献很大，盘活了球队，让其他

球员都得到了很好的空间。”

福特森得到全场最高的

33 分，除了三分球 7 投 2 中

还是不算靠谱，李春江赛季

前说想要的串联全队的能

力，他完全实现了。不过，另

一位新援刘铮的表现有些拘

谨，只有 2 分进账。还有时

间，春哥继续以鼓励为主：

“刘铮和福特森两个人都非

常 努 力 ，大 家 也 都 期 望 很

高。他们都是第一个赛季，

场上的经验和应对能力，还

有心态方面都需要适应。”

上图：广厦主

场开门红，二

年 级 生 胡 金

秋（左）抢戏。
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